

pintura, artes decorativas y tauromaquia, por las que muestra decidida afición.

Su trato aunque no muy fino que digamos, pues se resiente algo de su larga permanencia en aquellas escabrosidades, es agradable y ameno, dominando en su conversación el tono zumbón y las notas cómico-picarescas, mostrándose muy propenso á la exageración, así en las alabanzas como en las censuras.

Representa unos cincuenta años; su barba y cabello de color gris, sus ojos y mirada penetrantes y la sonrisa volteriana y mefistofélica que casi continuamente asoma en sus labios, revelan el hombre muy versado en gramática parda que en sus mocedades, según nos contó, ejerció de monaguillo en la parroquial iglesia de la Piña.

Se cuentan de él varias anécdotas de lo más divertido y sabroso que puede imaginarse, las cuales nos proponemos publicar en su día, con lo que estamos seguros proporcionaremos á nuestros lectores ratos de verdadero solaz y honesto pasatiempo, dando así mayor amenidad á nuestra publicación, que bien la necesitará durante el invierno.

Reciba, pues, el Sr. Lluch Lluch nuestro cordial saludo así como nuestra más sincera felicitación los redactores del aludido semanario por la valiosa adquisición que han hecho, esperando que las *roncallas* que aquel continuará publicando no desmentirán la fama de buen narrador de que viene precedido.

Nuestro distinguido é ilustrado amigo D. Miguel Camós Teixidor Pbro., Catedrático del seminario de Ntra. Sra. del Collell, ha sido agraciado por el gobierno de S. M., con uno de los beneficios vacantes en la Santa Iglesia Catedral de Gerona, en mérito de las oposiciones en que tomó parte, por cuyos ejercicios mereció ocupar el primer número de la terna.

Nuestra más cordial enhorabuena por tan honrosa distinción.

Se trabaja con gran actividad en el ferrocarril de esta á Gerona, en el trayecto de Amer á dicha ciudad. Aprovechando la escasez de agua, que ha favorecido mucho los trabajos, se ha ultimado la cimentación de las columnas del puente de la riera de Osor, que es sin disputa la obra más importante de dicha sección, y por la actividad que se ha impreso á los trabajos puede darse ya como un hecho que dicho trayecto quedará terminado en el plazo fijado.

Nuestro buen amigo D. Martín Jordá, profesor de Capsech, ha tenido la desgracia de perder á su hijo mayor D. Benito, sub-diácono, en la flor de su edad y cuando le sonreía un brillante porvenir en su carrera eclesiástica, debido á las virtudes que le adornaban y á su aplicación al estudio. Damos á nuestro amigo y demás familia, con tan triste motivo, el más sentido pésame.

Ha cesado en el cargo de Jefe de carreteras provinciales D. Vicente Mariño, por haber pasado al Cuerpo de obras públicas de esta provincia.

Uno de nuestros apreciables suscritores nos ha enviado un suelto que por su demasiada extensión, no podemos insertarlo íntegro. Solamente por complacer al suscriptor aludido, dámosle cabida en este periódico, y no porque creamos que la cuestión que lo ha motivado merezca nos ocupemos un momento en ella; antes bien la consideramos tan pueril y baladí, que casi casi toca los lindes de la majadería al haberla provocado sacando á plaza conversaciones de índole privada.

Dicen así los principales párrafos:

«He aquí como se adereza el perejil en este país de las salsas.

Una cuestión baladí en su origen había llegado á tomar proporciones alarmantes.

Vamos á enterar á nuestros lectores.

La disputa parece que versaba sobre cual de los dos programas expuestos en la Casa Consistorial era superior al otro.

Cuentan que las cosas llegaron á mayores. La colonia artística se había puesto en inusitado movimiento, se comenzaba ya una empeñada disputa, se atravesaron no despreciables apuestas, y tal era ya el apasionamiento, que en todas partes no se hablaba de otra cosa y ello en los términos más sabrosos del arte culinario, con motivo de materia de tan capital importancia para los intereses morales y materiales del país.

Tan encapotado estaba el cielo, cuando afirman que se cruzaron autorizadas correspondencias. Una de las mismas felicitaba á un Doctor *in omni re scibili* por la valiente campaña que sostenía, por la perspicacia de su retina y por la sutileza de de su olfato. Diz que en ella se revelaban los verdaderos nombres de los autores original y plagario de las viñetas aquellas. Se le declaraba á más benemérito de la patria por haber tan sutilmente husneado que el orden con que ellas estaban ligadas, era el de una verdadera mesa revuelta, á pesar del fino disimulo é hipocresía que aparentaba y de que á nadie se le había ocurrido tal chisme.

El aludido, sincero amante del arte por el arte, cual ha sido siempre su divisa, ferviente cultivador de la integridad de la honra agena, cual ha sido siempre la norma de su conciencia, ha ofrecido terciar en el debate por estos títulos y por el de bien laureado artista, decidido á revelar los nombres del autor original y el del plagario, para confusión de los ratas artísticos.

Al mismo tiempo, para que no quede en pie ninguna nota discordante, trata de probar como dos y dos son cinco, la facilidad con que ciertas combinaciones degeneran en mesas redondas, digo, en mesas revueltas. Dejará así mismo demostrado que el tono dominante del colorido de uno de ellos, el más próximo al bazar de los círculos *omnium rerum sicellarum*, es más armonioso, suave y delicado, porque en él reposa con dulzura la vista de los que no tienen la retina al cogote; tiene forma más rozagante y cuenta con la sencillez, limpieza y claridad de detalles, de los dibujos que saben á maravilla evitar el caer en detestables mesas revueltas. Pero el otro, el del contacto con la gente del zapato, como si sintiera la fatalidad del Dios los cria y ellos se juntan, es raquíptico por que es evidente que lo es, falta limpieza y claridad por que ya se vé *que sí*, carece de sentido por que se vé *que es ciego*, y sobre todo, presenta figuras alegóricas que no van del todo mal porque lo digo, ó son verdaderos *niñots* por que también lo digo.

Nos alegramos de que su alta desconocida autoridad se haya dignado bajar del solio para terciar en el chisme y haya interpuesto su valiosa y desacreditada competencia en toda clase de chiborios, único medio de hacer callar la disputa y hacer cesar el cotarro.»

### Remitido.

Sr. Director de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Barcelona 5 de Octubre de 1892.

Solicito hospitalidad en las columnas del periódico de su muy digna dirección, para poder rectificar algunas inexactitudes continuadas en los dos sueltos, insertos en el último número y que hacen referencia á la parcela cedida por ese Ilustrísimo Ayuntamiento á mi madre, doña Josefa Balet.

Considero muy del caso, que toda publicación que tenga por lema la defensa de los intereses de la población en que vé la luz, acoja en sus columnas sueltos encaminados á la buena marcha administrativa de la misma, y, muy laudable también, que quien sepa alguna falta ó defecto de sus administradores, la comunique, por medio de la prensa, á sus administrados.

Me hallo en el caso de tener que rectificar y

quiero que esa Corporación municipal no sea tachada de morosa en el cumplimiento de sus deberes, puesto que en el asunto á que me refiero no pudo obrar con más actividad. Voy á probarlo.

Aunque se recibió del Tribunal Supremo la desestimación del recurso de alzada, interpuesto por ese Ilmo. Ayuntamiento, á mediados de Junio último, la propia Corporación, comprendiendo que era muy difícil el alineamiento de la calle de la Virgen del Portal y que se transformase todo á su estado primitivo, encargó á los letrados de su seno estudiaran un medio conveniente. Necesitaron para ello algunas semanas y no pudo darse á la aprobación del Consistorio hasta el 21 de Septiembre último. Como no pueden ponerse en práctica los acuerdos hasta aprobada el acta de la sesión anterior, se necesitaron siete días más. Por consiguiente, habiendo tenido lugar la aprobación el día 28, sin perder tiempo, ó sea el día siguiente, se manifestó, por medio de oficio á nuestro apoderado en esa que, habiéndose acordado reincorporarse de la parcela, previa indemnización de las obras allí realizadas, y como quiera que se hace indispensable practicar en ellas algunas reformas, se sirviese entregar la llave para que la brigada municipal pudiese empezar las obras. Cobró nuestro representante la cantidad estipulada y acto continuo entregó la llave. Era el día 30. Pues bien, para que el comunicante del suelto en cuestión se convenza de que no está en lo cierto, puedo asegurarle que el propio día por la tarde empezaron ya los trabajos de destrucción, los cuales prosigue con desusada actividad.

Ya vé, pues, cuan inoportuno é incierto resulta ser el suelto aludido.

Hasta aquí la rectificación.

Ahora bien, suplicando la indulgencia de V., señor Director, me permitiré añadir lo siguiente: Las obras se efectúan sin intervención de los facultativos de esa villa; empezaron y prosiguen sin plan determinado, y está la brigada municipal bajo las órdenes de un albañil, vulgo, *cap de colla*. Si dichas obras pueden quedar bien ó mal, lo dejo á la consideración del lector.

Conste que el Ilmo. Ayuntamiento no cumple fielmente la orden de la Superioridad y que me reserve los derechos que la Ley me concede para obrar en consecuencia.

Suplicándole la inserción para el próximo número y después de pedirle mil perdones, se repite de V. atento su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Juan Bassols y Balet.

### EXTRACTO

### De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 5 DE OCTUBRE DE 1892.

Reunidos el número de señores Concejales que requiere la ley para tomar acuerdos el Sr. Alcalde Presidente D. Nonito Escubós declaró abierta la sesión, leyendo inmediatamente el secretario Sr. Dannis, el acta de la anterior la cual sin debate fué aprobada.

Luego se tomaron los siguientes acuerdos:

Adjudicar definitivamente á favor de D. R. Sala la subasta de mil litros de petróleo de primera calidad con destino al alumbrado público.

Aprobar el plano de las obras que el propietario de la casa núm. 1 de la plazuela de San Francisco, desea practicar en la fachada de la misma.

Designar interinamente la pescadería para la venta de carne de ganado vacuno que sea calificada por el señor veterinario municipal de *buey rafali*.

Conceder al Sr. Alcalde Presidente la licencia que interesó para ausentarse de este término por más de ocho días.

Adquirir algunos revolvers sistema perfeccionado para los serenos y guardias municipales.

Y finalmente se aprobaron varias cuentas pendientes de pago.

### Sección religiosa.

Hoy Domingo 9. Ntra. Sra. del Remedio, S. Dionisio ob. y mr. y Sta. Publia abadesa.